### **CUENTA REGRESIVA: DE LAS ELECCIONES AL PODER**

Escrito por Editor Martes, 23 de Octubre de 2012 00:55 -

### Escala Crítica/Columna diaria

- \*Relevos, faltan sólo 70 días en lo local; federal, 39 días
- \*Hidalgo y Jalisco, los más largos tiempos de espera
- \*Morena y sus distritos; PRI, publica. Muere ex candidato

Víctor M. Sámano Labastida

ENTRE la jornada electoral y la entrega formal de la administración corre un tiempo que los especialistas denominan "interregno", ese tiempo en el que hay un nuevo gobernante pero aún no puede asumir legalmente. En estricto sentido no sería una "vacancia" de poder, puesto que hay un mandatario en funciones. En el caso de la Presidencia de la República transcurren cinco meses, esta vez 153 días; en el de las gubernaturas resulta variable.

El periodo más largo que ha transcurrido recientemente entre una elección y la toma de posesión sucedió en Hidalgo, donde las elecciones fueron el 4 de julio de 2010 pero el mandatario electo tuvo que esperar 271 días, porque oficialmente Francisco Olvera (PRI) comenzó a despachar hasta el uno de abril de 2011. Casi un año después.

Otro periodo extenso es el que transcurre entre las votaciones del pasado uno de julio en Jalisco y la fecha en que asumirá Aristóteles Sandoval (PRI), el uno de marzo del 2013. Al contrario de Hidalgo en donde a un gobernante tricolor siguió otro del mismo partido, en Jalisco un mandatario priísta relevará a un panista. Habrá alternancia.

# TIEMPO, ALIADO O ADVERSARIO

COMO SE PUEDE observar, no es el "interregno" en Tabasco el más largo de la época contemporánea, ya que entre la jornada electoral y la toma de posesión pasan 184 días. Menos tiempo que en Puebla (212 días) y que en Tlaxcala (195 días).

De las elecciones realizadas el pasado uno de julio, quien ya tomó posesión fue Miguel Márquez en lugar de Héctor López, lo dos del PAN. El acto fue el 26 de septiembre. También ya despacha Graco Ramírez, en Morelos desde el uno de octubre, mismo día que en Yucatán, donde Rolado Zapata Bello relevó a Ivonne Pacheco. En el primer caso un perredista ocupó el asiento que tenía un panista, en el segundo fue una transferencia del poder entre priístas.

Faltan por tomar posesión Miguel Mancera, en el Distrito Federal el 5 de diciembre y Manuel

### **CUENTA REGRESIVA: DE LAS ELECCIONES AL PODER**

Escrito por Editor Martes, 23 de Octubre de 2012 00:55 -

Velasco en Chiapas, el 8 de diciembre. En la capital del país aunque Mancera no es perredista sí fue propuesto como candidato por una alianza encabezada por los solaztequistas, partido en el que milita Marcelo Ebrard; en Chiapas, Velasco militante del Partido Verde (aliado al PRI) relevará a Juan Sabines, ex militante del PRI pero del que no se conoce nueva afiliación. Al contrario, su esposa María Isabel Aguilera dirige un nuevo partido estatal, el POCH, Orgullo Chiapaneco.

Mayor o menor, el tiempo de gracia -el interregno, la espera-, entre la jornada electoral en Tabasco y la toma de posesión de Arturo Núñez llevan transcurridos 114 días y sólo restan 70 días. Podría decirse que comenzó la cuenta regresiva.

Así como algunos inquietos por asumir el poder y otros por tener que dejarlo contaban los días en sentido inverso –largo o corto tiempo, según el caso-, por lo menos hubo tiempo suficiente para que los alcaldes y diputados electos se capacitaran en lo que serán sus funciones. Una formación grupal e individualizada, se supone, así también quienes asumirán tareas administrativas deberán estar preparados primero para la entrega recepción a partir de la segunda quincena de noviembre y luego para darle los toques finales a sus planes y programas de gobierno.

Cierto que la ley prevé seis meses desde la toma de posesión y la presentación del Plan Estatal de Desarrollo, pero ahora el nuevo gobierno enfrenta circunstancias distintas, de mayores expectativas y exigencias.

Por lo pronto habrá que esperar el informe sexto y último de Andrés Granier (PRI), el 11 de noviembre. Aunque en la agenda de los futuros gobernantes deberán estar delineados los retos principales, casi todos referidos a un concepto: seguridad.

# SÓLO SEIS DISTRITOS

HASTA la fecha, en Tabasco los promotores del partido político Morena eligieron a 33 delegados distritales de los 50 que corresponden a la entidad. El domingo pasado se realizó la cuarta asamblea distrital y sólo restan dos más. En la convención reciente realizada en Paraíso y presidida por Andrés López Beltrán fueron seleccionados ocho delegados entre los que se cuentan Oscar de la Cruz de la O y Carmita Ramón de Nacajuca; Oralia García y Luis Méndez May, de Centla.

Por cierto que Tabasco es uno de los estados con menor número de distritos electorales federales, que es la modalidad que escogieron en Morena para sus asambleas de integración. El Estado de México cuenta con 40 distritos y el Distrito Federal con 27. En esta lógica serán las demarcaciones con más representantes en la fundación del nuevo partido. Los que menos distritos tienen son Nayarit, Quintana Roo y Tlaxcala (3), al igual que Colima (2).

### **AL MARGEN**

#### **CUENTA REGRESIVA: DE LAS ELECCIONES AL PODER**

Escrito por Editor Martes, 23 de Octubre de 2012 00:55 -

LA DENUNCIA sobre un supuesto intento de destrucción de documentos oficiales en los días previos al relevo gubernamental fue descalificada por Marcela González y otros diputados priístas. El legislador perredista Juan José Martínez sostuvo que inclusive se pretendía "provocar un incendio" para que un percance de este tipo justificara la desaparición de los comprobantes de gestión, en particular de la calificación de las cuentas públicas. El diputado priísta Agustín Somellera aseguró que existen suficientes garantías en el resguardo de la documentación, en tanto que el perredista Juan José Peralta indicó que los legisladores verificarán la custodia documental.

HOY SERÁ la primera reunión pública y formal entre el alcalde electo de Centro, Humberto de los Santos (PRD, PT, PM, Morena) y Cuauhtémoc Muñoz (PRI), edil sustituto...PRÓXIMA a estrenarse en la oposición a nivel local, la dirigencia estatal del PRI presentó su órgano de difusión "El Militante". En éste podrán expresarse todas las voces críticas del tricolor, según Francisco Herrera León.

FALLECIÓ el ex candidato a la Presidencia por el PAN (1970), Efraín González Morfín, hijo de Efraín González Luna, también ex abanderado de Acción Nacional para Los Pinos (1952). Fue dirigente del blanquiazul en 1975 y reconocido ideólogo de su partido. Fundó la revista Solidarismo en la que sostuvo los principios de su aportación a la doctrina panista tomados del cristianismo. Tenía 83 años. ( vmsamano@yahoo.com.mx )